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食品对CPI的“贡献”率最高

“11月份物价的涨幅确实是出乎很多
人的意料。从构成来看，仍然还是食品和
居住类价格涨幅较大，共同推动了CPI的
上涨。”国家统计局新闻发言人盛来运 11
日在数据发布会上回答记者提问时说。

食品类价格中，11月份全国粮食价格
同比上涨 14.7％，食物油上涨 14.3％，水
果上涨 28.1％，蛋类上涨 17.6％，涨幅大
多有所扩大。值得注意的是，11月份蔬菜
价格环比（比上月）回落了1.9％。

“蔬菜价格在11月下旬政策出台后趋
向明显下降，但由于中上旬价格涨幅较大，
所以整个 11月份蔬菜价格同比涨幅仍达
21.3％。再加上蔬菜以外的食品价格涨幅

有所扩大，所以综合下来后，食品对CPI的
‘贡献’率还是比较高的。”盛来运指出，11月
份物价上涨中有相当部分与季节性变化有
关，因为入冬后对肉、蛋、菜的消费会增加。

非食品类价格涨幅也略有扩大。盛
来运解释说，这主要是居住类价格上涨造
成的。由于水、电还有入冬后取暖用煤价
格的上涨，带动居住类价格在 11 月份涨
幅扩大，对 CPI“贡献”率达到 18％，比上
个月扩大了1.5个百分点左右。

CPI走高是货币长期超发结果
同期发布的其他数据显示，11月份全

国工业生产、外贸出口都保持稳定较快增
长，预示未来经济走势的PMI指数已经连
续 4 个月上升，货币供应量 M2 数据有所

反弹。CPI持续走高，既是中国经济平稳
较快增长带来总需求较旺的反映，也是货
币信贷长期超发的必然结果。

1至 11月份累计，全国CPI同比涨幅
已经达到了 3.2％，而年初确定的调控目
标是3％左右。这是否意味着全年物价调
控的目标已被突破？

“我们原来预定的宏观调控目标是
3％左右，而且是一个预期性的、指导性的
目标。3％稍稍过一点应该也还在这个调
控目标的范围之内。”盛来运说。

今后物价基本稳定可保
盛来运表示，12月份有很多稳定物价

的有利条件。最有利的条件是国务院 16
条措施的效果会不断显现。另外，翘尾因

素在 12 月份就没有了，这对拉低物价总
水平也会产生积极的作用。

“未来通胀压力会持续较大，但不会
出现恶性通胀。”中国社科院经济所宏观
经济室主任张晓晶认为。随着城市化的
推进，农产品价格会呈上涨态势。资源、
土地、工资、利率等要素价格市场化改革
是大势所趋，这也会推动物价上涨。但由
于国内工业品整体供大于求、粮食连续丰
收，加上货币政策正在进行调整，未来不
会出现恶性通货膨胀。

“政策的出台到产生明显效果要有一
定的时间。但是我们相信，只要各地区、
各部门认真贯彻落实中央的要求，今后一
个时期是可以保持物价总水平基本稳定
的。”盛来运强调。 据新华社电

食品居住类大涨价推CPI“破五”
同比上涨 5.1％——最新发布的 11月份全国居民消费价格（CPI）数据再度引发关注。继 10月份“破四”之后，

CPI在11月份“破五”，并创28个月来新高。在中央已经出台一系列物价调控政策的情况下，CPI缘何继续走高？

调查显示，11月份全国食品类价格同比上涨了11.7％，拉动CPI上涨3.8个百分点，“贡献”率是74％；居住类价格

同比上涨5.8％，拉动CPI上涨0.9个百分点，“贡献”率是18％。

两名日议员登陆钓鱼岛
中方强烈抗议严正交涉

新华社北京12月10日电 外交部发言人姜瑜 10 日在
此间表示，日本两名地方议员登上钓鱼岛附属岛屿的行径
严重侵犯中国领土主权。

有记者问：据报道，12月10日上午，日本冲绳县石垣市
两名议员登上钓鱼岛附属岛屿中的南小岛，停留一段时间
后离去。请问中方对此有何评论？

姜瑜答：钓鱼岛及其附属岛屿自古以来就是中国的固
有领土。日本两名地方议员的行径严重侵犯中国领土主
权，中方已向日方提出严正交涉和强烈抗议。

通过两份重要决议后闭幕

坎昆气候大会战果不俗
据新华社电 《联合国气候变化框架公约》第16次缔约

方会议暨《京都议定书》第 6次缔约方会议，于当地时间 11
日凌晨在墨西哥东部城市坎昆闭幕，大会通过了两份重要
决议，取得积极成果。

经过近两周的紧张磋商，原定10日闭幕的联合国坎昆
气候变化大会11日终于画上了句号，大会通过了《公约》和

《议定书》两个工作组分别递交的决议。值得一提的是，在
出席大会的 194 个缔约方中，只有玻利维亚反对这两份决
议，但是坎昆大会主席、墨西哥外长埃斯皮诺萨指出，必须
尊重其他193个缔约方的意见，两份决议获得通过。

中国代表团团长、国家发展和改革委员会副主任解振
华当地时间11日凌晨在坎昆气候大会闭幕后表示，本次气
候大会取得了成功，《京都议定书》得到了坚持。大家按照

“巴厘路线图”所指引的道路前进，这证明多边机制能够推
动整个谈判进程，大家对多边机制充满信心。

北京整治工地货运车违法行为

货运司机酒驾一律辞退
据新华社电 北京交管部门10日表示，将重点整治施工

工地货运车辆交通违法行为，对于所属车辆频繁发生交通
违法行为的单位，交管、住建委、交通运管、安监等部门将联
合采取禁止机动车上路行驶、通报批评，直至停工整改的监
管执法措施。

北京交管部门表示，将督促货运单位对驾驶员进行严
格的培训和核查，凡是发生酒后驾车违法行为的驾驶人，一
律辞退或调离驾驶岗位；凡是发生涉牌、闯红灯、违反限制
通行规定等严重违法行为的驾驶人，一律集中离岗培训，培
训考试不合格的，一律责令单位辞退或调离驾驶岗位。此
外，凡是存在机件不符合安全要求、逾期未年检等隐患的机
动车一律停运。

据新华社电 总投资约 300 亿元，
设计高度 606米，8日破土动工的武汉
绿地国际金融城，将打造成仅次于阿
联酋迪拜塔和上海中心大厦的中国第
二、世界第三高楼。消息一经发布，关
于这幢超高建筑经济性、安全性、环保
性等方面的讨论迅速展开。

武汉绿地国际金融城由中国百强
企业上海绿地集团投资建设，位于武
昌滨江商务区，是汉沪两地迄今为止
单笔投资额最大的合作项目。未来它
将成为武汉规模最大的现代服务业综
合体，其核心部分即为全球第三高楼
绿地中心。

据介绍，绿地国际金融城项目总建
筑面积约300万平方米，规划以高端现
代服务业为特色，集商业、金融、办公、高

星级酒店、文化娱乐、高档居住于一体。
整个项目计划5年后全部建成。

尽管摩天大楼在节约土地资源和
打造城市形象等方面具有一定优势，
而且它对投资、旅游和商贸活动的吸
引力远非普通建筑可比，但不少网友
指出，从世界各地对高楼的各项评估
数据看来，高楼与普通大楼相比，其实
用价值、维护成本、舒适便利、消防安
全、能耗环保等方面，都不具优势。譬
如，外墙清洁、电梯设置、车辆停放等
方面耗费庞大，上下班高峰期的人群
拥堵也是让人头疼的问题。

有人引用德国经济学家安德鲁－
劳伦斯著名的“摩天大楼指数”论，警告

“高楼建成之日，即是市场衰退之时”，
甚至有评论认为，建造超高摩天大楼作

为地标性建筑标榜和美化城市，是华而
不实的追求，是虚荣心理作祟。

对于不少网友质疑武汉绿地金融
城的造价 300 亿元，远远超过世界第
一高楼迪拜塔（约 15亿美元），中南财
经政法大学社会发展研究中心主任乔
新生认为建筑物的造价，不能单从楼
的高度上去比较，还涉及面积、设施等
诸多方面，他相信作为企业行为，开发
商会对自己的投资负责。

今 年 ，《武 汉 城 市 总 体 规 划
（2010－2020年）》获国务院正式批复，
武汉城市地位由“中部重要的中心城
市”跃升为“中部地区的中心城市”，

“世界第三高楼”能否成为武汉瞭望世
界和让世界聚焦的“台阶”？人们拭目
以待。

朝外相访俄前接受专访时称

朝愿六方会谈不动摇
美欲主管亚洲暗阻挠
韩急出兵军演当帮凶

朝鲜外务相朴义春在接受俄罗斯媒体专访时评价现
阶段朝韩关系。他说，韩方一系列举动以及美韩、美日间
连续军演使朝鲜半岛北南关系出现“前所未有恶化”。与
此同时，朴义春说，尽管局势恶化，但朝鲜仍然坚持六方会
谈对话平台。朴义春定于12月12日至15日访问俄罗斯。

坚持六方会谈
当被问及朝鲜是否仍然支持六方会谈机制、是否要

给重返六方会谈设定先决条件时，朴义春说，朝鲜坚持
在六方会谈机制下解决半岛核问题。

“朝鲜半岛无核化是我们伟大领袖金日成同志设定
的目标，确保长久和平是我们从未改变的立场，”朴义春
说，“即便在今天朝鲜半岛气氛极度紧张的情况下，我们
依旧要表明我们对六方会谈谈判进程的支持。”

误导国际社会
朴义春认为，现阶段阻碍重开六方会谈的不是朝鲜，

而是美国。他说，朝鲜已经向美国提出方案，将现有停战
协定转变为和平协定，但“美国对我们的建议不仅选择了
沉默，而且采取更加严厉的措施扼杀和孤立朝鲜”。

“所有致力于朝鲜半岛无核化的有关国家应当清楚
理解，朝鲜半岛局势紧张的背后究竟是谁，同时应当作
出相应的积极反应。”

谈及美国和韩国的对朝政策，这位外务相说，美国
将朝鲜列入预防性核打击名单，韩国则放弃先前半岛内
部达成的一切协议，竭尽全力寻求外部武装力量的支
持。“特别值得注意的是，最近，美国寻求在东北亚和亚
太地区建立其军事主导地位，与日本以及韩国构建起军
事三角关系，故意加剧半岛紧张，粗暴展开空前规模的
核军演。” （凌朔 新华社供本报特稿）

心系灾民 腾出官邸

查韦斯住帐篷办公
据新华社电 因在洪灾中失去家园的家

庭入住总统官邸，委内瑞拉总统查韦斯打算
临时搬进利比亚领导人穆阿迈尔·卡扎菲送
给他的帐篷内办公。

“支起卡扎菲的礼物，”查韦斯10日视察
一处贫民窟时说，“把它搭在总统府的花园
里，我要搬进去。”

委内瑞拉近期遭遇暴雨，至少30多人死
亡，数万人逃离家园。25户在洪灾中流离失
所的家庭11月入住米拉弗洛雷斯宫。

查韦斯当天要求助手加紧准备，再安排
80户受灾家庭入住。

“我们还能在我的主办公室内放些床。”
他说。

卡扎菲平时住在帐篷里，出国访问时也
常支起大帐篷，款待宾客或作为活动场所。

任职期间 国企捞钱

克罗地亚前总理逃跑时被捕

留恋权位 不愿放手

梅氏要和普京争总统
据新华社电 俄罗斯总统德米特里·梅德韦

杰夫的一名高级助手10日说，梅德韦杰夫有意在
2012年任期结束后谋求连任。

“我认为他会，”总统经济顾问德沃尔科维奇
接受英国广播公司采访时说，“我觉得仔细观察梅
德韦杰夫总统作为的人都清楚，他想再干一届，延
续自己2008年开启的政治议程。”

德沃尔科维奇坦言，无法排除总理普京回归
总统竞选的可能性。“正如他们两位多次告诉公众
的那样，我不排除2012年会发生任何事的可能性，”
他说，“鉴于两人的建设性关系和友谊，他们会坐下
来磋商选举事宜。”

根据梅德韦杰夫2008年12月签署的法令，下
届总统选举获胜者的任期将从4年延长至6年。

独立研究机构列瓦达中心11月展开的民意调
查结果显示，梅德韦杰夫和普京的支持率不相上下。

据新华社电 克罗地亚内务
部10日傍晚宣布，遭警方通缉的
克罗地亚前总理萨纳德当天下午
在奥地利一条高速公路上被捕。

因涉嫌在担任总理期间滥
用职权，现议员萨纳德遭克罗地
亚反腐败部门调查。9 日，他在
被议会剥夺议员豁免权前几个
小时离开了克罗地亚。萨格勒
布法院的法官9日晚下令对他实
施“调查性拘留”一个月。克罗
地亚内务部 10 日早晨公布了对
他的通缉令。

萨纳德最初的停留地是斯
洛文尼亚。克罗地亚刑警负责
人比耶利奇 10 日晚接受克罗地

亚媒体采访时说，萨纳德原计划
9日搭乘从德国慕尼黑前往美国
华盛顿的航班。

据萨格勒布市法院的发言
人介绍，法院方面正在准备向克
罗地亚司法部递交相关材料，准
备将萨纳德引渡回国。

萨纳德 2003 年 12 月至 2009
年 7 月担任克罗地亚总理。他
2009年 7月 1日宣布辞去总理职
务时同时宣布辞去主要执政党
克罗地亚民主共同体主席的职
务。据克罗地亚媒体报道，有人
指责他担任总理期间从国有公
司向私营公司转移资金，反腐败
部门搜集相关证据已有些时日。

俄差钱10年内不造航母
据新华社电 俄罗斯军方10日承认，由于经费不足，

俄罗斯至少在今后10年内不会新建航空母舰。
一名不愿公开姓名的高级军官告诉俄罗斯国际文

传电讯社记者：“在国家2011年至2020年的军备计划中，
没有加入建造航空母舰的构想。”

俄罗斯海军现阶段装备一艘航母，即苏联时期建造
的“库兹涅佐夫海军上将”号。不过，这艘航空母舰无论
在规模、作战能力还是性能上都落后于美制航母。

俄罗斯现任总理普京担任总统时，一度承诺更新苏
联时期武器装备，提高俄海军竞争力。

墨击毙贩毒团伙头目
据新华社电 墨西哥政府 10日说，安全部队与境内

贩毒团伙“家族”的武装人员交火时，打死团伙头目纳萨
里奥·莫雷诺·冈萨雷斯。

政府发言人普瓦雷说，墨西哥警方和海军陆战队9日
在西部米却肯州与“家族”武装人员交火，3名武装人员、5
名军警和3名平民死亡，一些贩毒团伙成员受伤后逃离。

“家族”是墨西哥7大贩毒团伙之一，莫雷诺是“家族”
两大头目之一，据信 40 岁左右，是墨西哥通缉的 24 名主
要毒枭之一。墨警方悬赏240万美元缉拿他。

武汉300亿建全球第三高楼
造价远超世界首高迪拜塔引发热议

海南仍高温
12月11日，一名小女孩打伞遮阳。当日，海口

市最高气温达到28摄氏度。12月6日开始影响海
南的冷空气过后，海南气温逐日回升。 新华社发

普京为儿童献唱

12月11日16时30分许，北京西单大悦城七层通往八
层的电梯处，工作人员劝阻来看电影的观众离开。当日15
时许，北京西单大悦城十层首都电影院一配电设施起火，正
在看电影的观众被疏散。现场未发生人员伤亡。 新华社发

首都电影院起火幸无伤亡首都电影院起火幸无伤亡

江西旱连天
江西省湖口县境内鄱阳湖湖滩上干

涸的裂缝中可以放进一只成年人的拳头。
10月下旬以来，江西各地降水减少，

主要江河湖泊水位持续走低，部分河流
水位甚至突破历史最低，大量水库干涸，
给部分地区城乡居民生产生活用水带来
严重影响。 新华社发

12月10日，俄罗斯总理普京在圣彼得堡出
席为患眼疾和癌症的儿童举行的慈善音乐会。
当主持人问普京是否愿意亲自表演时，普京说：
“像大多数人一样，我不是能歌善舞，但我喜欢。”

普京随即上台弹奏了一段苏联时期的名歌《祖
国从哪里开始》旋律。弹奏完钢琴，普京拿起麦克
风，用英文演唱歌曲《蓝莓山》。 新华社发


